

EL AÑO PEDAGÓGICO 1960

No es la primera vez que el Instituto de Educación de la Universidad de Chile, desde su creación en 1956, proporciona a la educación nacional trabajos de alta importancia para el análisis de sus problemas y la búsqueda de soluciones: excelente muestra es la investigación del estado educativo en la comuna de San Miguel, de que se ocupa nuestro Boletín en este número.

La publicación que comentamos —"Año Pedagógico 1960"—, digna continuación de "Año Pedagógico 1959", persigue otros objetivos no menos valiosos. El conocimiento ordenado de las informaciones relativas al proceso educacional en todos sus planos es una necesidad que resalta sin tener que ponderar su utilidad. El Instituto de Educación, a través de su Centro de Documentación, está entregando, en estos anuarios, un cúmulo de noticias sobre el movimiento y el estado educativo de todas las ramas de la educación, que presta un real y efectivo servicio. El examen de su contenido nos revela una cuidadosa ordenación de las informaciones, sin olvidar los aspectos generales relativos a la legislación escolar, el financiamiento y las construcciones escolares. El cuadro informativo sobre la situación de la enseñanza primaria, secundaria y universitaria, entrega los datos fundamentales que tan difícil y penoso resulta buscar en el dédalo administrativo o en las fuentes informativas privadas. Junto con estas noticias aparece la información oportuna y objetiva sobre las iniciativas tanto públicas como privadas, llamadas a solucionar múltiples aspectos educacionales. El apéndice contiene, por último, textos legales o administrativos, cuya consulta siempre resultará beneficiosa.

La edición correspondiente a 1960 viene aumentada con un análisis de las informaciones periodísticas sobre educación, aparecidas en el curso del año. Sugeriríamos que esta compulsa fuese complementada con una reseña o una bibliografía de las publicaciones especializadas en materias educacionales que aparecen periódica o esporádicamente en el país.

"El Año Pedagógico 1960" contiene también un estudio realizado por un grupo de profesores, dirigido por el investigador del Instituto de Educación, Enrique Saavedra, sobre el Plan de Renovación Gradual de la Educación Secundaria y su realización en el Liceo de Experimentación "Gabriela Mistral". El trabajo busca la difusión de la experimentación pedagógica, realizada en nuestro país a raíz de la aplicación del plan mencionado.

L. C.

EN VALPARAISO SE ORGANIZA LA ASOCIACION DE ORIENTADORES DE ENSEÑANZA MEDIA

Ha quedado organizada recientemente en Valparaíso la Asociación de Orientadores de Enseñanza Media, corporación académica que agrupa a los consejeros educacionales y vocacionales de la provincia con título de profesor secundario otorgado por la Universidad de Chile o por otras universidades reconocidas por el Estado.

Se procedió, en primer lugar, a designar en calidad de presidentes honorarios de la nueva institución a las Sras. Emma Silvia Salas Newmann, profesora de la Universidad de Chile y de la UNESCO, que ha tenido a su cargo la organización del curso de orientación de Valparaíso y que desempeña la cátedra de Orientación Educativa y Vocacional. En el mismo carácter se designó a la Srta. Elena Valle Osorio, profesora del curso en el Instituto Pedagógico y Directora de Práctica que había venido desempeñando la presidencia provisional. El directorio quedó constituido de la siguiente forma:

Presidenta: Srta. María Eugenia Lubece de Burgos, profesora de Inglés y de Castellano y profesora auxiliar de la especialidad en el Instituto Pedagógico.

Vicepresidenta: Srta. Graciela Barría de Le Roy, profesora de Historia y Geografía del Liceo de Niñas de Viña del Mar.

Secretaria: Srta. Delia Podestá de Vaccarezza, profesora de Francés del Liceo N° 2 de Hombres de Valparaíso.

Tesorera: Srta. Etna González de Bustos, profesora de Historia y Geografía y Consejera Educativa y Vocacional del Liceo Fiscal de Limache.

Comisión de Publicaciones: Srta. Isabel Castaño Jaime, profesora de Inglés y Consejera Educativa y Vocacional del Liceo N° 3 de Niñas de Valparaíso; Srta. Luisa Smirnoff de Agosin, profesora de Castellano del Liceo N° 1 de Niñas de Valparaíso, y Srta. Mercedes Lolas, profesora de Inglés y Consejera Educativa y Vocacional del Liceo N° 2 de Hombres de Valparaíso.

La Asociación propenderá al perfeccionamiento profesional de sus miembros, a la difusión de los principios de orientación y al mejoramiento de la especialidad en los establecimientos de enseñanza media. Para realizar estos fines se han proyectado: ciclos de conferencias, charlas radiales, sesiones de estudio e intercambio de experiencias, publicación de un boletín de la Asociación.